

2021(令和3)年度 入学式式辞

桜の花が咲き始めた今日のよき日、保護者の皆様をお迎えして、ここに令和3年度第58回入学式を挙行できますことは、本校教職員ならびに在校生一同の大きな喜びであり、心から御礼申し上げます。コロナ禍は未だ終息しておらず、三密を避け、在校生やご来賓の皆様のご出席がない異例の入学式とはなりましたが、ご出席の皆様全員で新入生の入学をお祝いしたいと存じます。

ただいま、166名の本科入学生、第4学年への編入学生1名、ラオスからの留学生1名、タイからの留学生1名、ならびに専攻科に進学する36名、以上205名の入学を許可いたしました。

皆さん、入学あるいは進学、おめでとうございます。本科入学の皆さん、昨年は、中学最後の年にコロナ禍のため、生活は一変し、数々の制約を受けながら戸惑い、不安を抱えての一年だったと思います。そのような中で、見事、この呉高専に入学されました。呉高専は、皆さんを心から歓迎いたします。これから皆さんは5年あるいは7年間ここで勉強します。高専は、中学校とは違います。本日、入学式を終えたら、カチッとスイッチを切替え、全く新しい学校生活になることを自覚していただきたいと思います。

では、これから通う呉高専がどのような学校なのか、少し紹介します。

本校は、優秀な技術者を育てる国立の学校で、1964年、東京オリンピックが開催された年に設立され、今年で57周年を迎えます。学校運営は、多額の国費によりまかなわれているため、恵まれた教育プログラム、教育・研究設備、教員を擁しています。約60名の教員は、ほとんどの方が博士号をもたれ、優秀な研究者でもあります。本科の専門教育は、大学工学部と同等であり、高校と大学を合わせ7年間の教育課程を皆さんは5年間で終わらせることとなります。そのため、高専の技術教育は、社会的に高く評価されており、また、海外でも「KOSEN」が国際語になり、注目されています。長年、大学工学部で教育・研究に携わっていました私の目から見れば、高専教育は、工学系の教育としてはある意味理想的な教育体系だと思えます。また、卒業後、就職、大学への編入、専攻科への進学、専攻科を卒業しても、もっと研究を続けたければ、大学院に進学できます。このように、自分のやりたいことに応じて、様々なキャリアパスを選ぶことができるのも高専の特徴です。

資源のない我が国では、他国がまねのできないモノ、技術、サービス、システム等を開発し、利益を生まなければ世界第3位のGDPを維持できません。それには、世界に先駆けた技術のイノベーション、グローバル化さらに「SDGs」すなわち「持続可能な開発目標」への貢献などが必須となります。これらへの取組には、優秀な技術者が必要不可欠であり、本校では、このような技術者を育成するため、工学基礎教育と専門教育ならびにその応用教育を行っています。例えば、本校独自の「インキュベーションワーク」は、1年間かけて学年、学科を越えたグループで課題を発見し、それを解決する教育プログラムであり、技術者に求められる、専門分野の異なる技術者たちがチームを組んで課題発見とそれを解決する能力を養うことに繋がっています。また、受験勉強に時間を使う必要がないため、ロボットコンテスト、デザインコンテスト、プログラムコンテストなどの数々の高専対抗コンテストに挑戦し、ものづくり、プログラミング、デザインなどの実践的技術を磨くことができますし、短期、長期の海外留学にチャレンジし、グローバル感覚を磨くこともできます。このように、皆さんのポテンシャルを伸ばす場は、いくつも用意されています。

加えて、本校は、じつに恵まれた環境にあります。呉市は、太平洋戦争当時、世界最大の戦艦大和を建造した由緒ある町です。大和を作った造船技術は、設計、製造技術、品質管理、制御技術など、まさに当時の世界最高のものづくり技術でした。そのものづくり技術を受け継いだ多くの企業が学校周辺にあり、皆さんが勉強した事を活かせる場がそろっています。

このような申し分ない環境のなかで、みなさんには己の可能性を信じ、頭を体を心を存分に鍛え、己を磨いていただきたい。大事なのは、これらの場を積極的に活用し、夢中になれるコトを見つけ、果敢に挑戦してゆく姿勢です。そして、みなさんの未来をこのキャンパスで育み、夢の実現に邁進し、是非、一生の友を見つけ、楽しい高専生活を送っていただきたいと思います。

専攻科進学 皆さん、本科最後の年に、コロナ禍で十分に力を発揮できなかったのではないのでしょうか。その有り余った力を技術者としての創造力と実践力の育成に使い、国際的に通用する技術者を目指し、さらには、人格向上についても自己研鑽に励んで下さい。

最後になりましたが、保護者の皆様には、安心して、お子さん達を本校に預けて頂けるよう、教育面、生活面など教職員一同、誠意をもってサポートしてゆく所存です。ただ、学校だけで教育はできません。ご家庭での教育も重要ですので、是非、ご協力のほど宜しくお願い申し上げます。

Realize Your Dream。「君の未来を共に創る」。本校が掲げているキャッチフレーズです。この呉高専に入学された皆さんは我々の宝です。宝物である皆さんの夢の実現に向け、私をはじめ、本校の教職員は、皆さんの可能性が最大限に発揮されるよう全力でサポートすることをお約束して、式辞といたします。

令和3年4月4日
呉工業高等専門学校長
篠崎 賢二